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SÚMULA DA 111ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CPUA-CAU/RS 
 

DATA: 11 de janeiro de 2023, quarta-feira HORÁRIO: 9h às 12h 

LOCAL: Sede do CAU/RS – Sala de Reunião 1 

 

PARTICIPANTES: 
Emílio Merino Dominguez Coordenador adjunto 

Valdir Bandeira Fiorentin Membro Suplente 

 Orildes Tres Membro 

ASSESSORIA: 
Karla Ronsoni Riet Arquiteta e Urbanista 

Flávio Salamoni Assessora Operacional 

SECRETARIA: Danuza Daudt Assistente de Atendimento e Fiscalização 

CONVIDADOS: 
Fausto Leiria Loureira Assessor de Relações Institucionais 

Gabriela Belnhak Moraes Jornalista 

 

1.       Verificação de quórum 

Presenças Verificado o quórum para início da reunião às 9h, com os (as) conselheiros (as) acima 
nominados (as). Os(as) conselheiros(as) Evelise Jaime Menezes, Ingrid Louise de 
Souza Dahm e Pedro de Araújo solicitaram a convocação dos seus membros 
suplentes. Ausência justificada das conselheiras Débora Francele Rodrigues e Marisa 
Potter.  

 

2. Votação das súmulas anteriores  

Discussão A súmula da 110ª Reunião Ordinária, encaminhada previamente, foi aprovada com 
dois votos favoráveis e uma abstenção da conselheira Orildes Tres. 

Encaminhamento A Súmula será encaminhada para assinatura digital do coordenador adjunto e, após, 
a mesma será publicada no site do CAU/RS.  

 

3. Comunicações 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Comunicado O conselheiro Valdir faz uma referência à nota do CAU/RS sobre a defesa do 
patrimônio e da democracia em relação ao fato ocorrido em Brasília, no último 
domingo, elogiando manifestação do conselho. O coordenador adjunto da CPUA-
CAU/RS Emílio concorda com o relato. O conselheiro Valdir informa à conselheira 
Orildes que este ano será para implementar os projetos. Ou seja, a ideia é colocar 
em prática o arcabouço técnico da CPUA-CAU/RS. Reitera que este ano terá uma 
participação dos representantes nos eventos regionais do CAU/RS e no trabalho de 
implementação das teses da CPUA-CAU/RS, em especial, do plano diretor, em todo o 
Estado. A conselheira Orildes informa que, em Caxias, teve alterações na lei “Caxias 
Legal” quanto à exigência de solicitação do índice urbanístico, o que foi suprimido, 
simplificando o procedimento administrativo. E, outrossim, foram retiradas outras 
exigências para obtenção de alvará de construção e habite-se. Em suma, medidas 
para agilizar alguns trâmites como, por exemplo, regularizações de lotes e de 
situações de imóveis submetidos a inventários judiciais. 

 

4. Apresentação da pauta 

Mantida a pauta previamente apresentada. Incluído o item 6.1 como extrapauta. 
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5. Ordem do dia 

5.1. Ações -  Tese do Plano Diretor – convidada:  Gabriela Belnhak 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relatores Membros 

Discussão A assessora técnica informa que o gerente de comunicação Luciano está de férias. 
Ela se disponibilizou a contatar os demais integrantes do setor de comunicação que 
podem participar. A conselheira Orildes questiona a questão da previsão 
orçamentária para essa atividade. A assessora técnica faz esclarecimentos a 
respeito. A analista do setor de comunicação Gabriela é convidada a participar da 
reunião. A assessora técnica Karla esclarece que a pauta é sobre a tese do plano 
diretor, a qual está aguardando divulgação. O conselheiro Valdir esclarece que se 
trata de uma pequena cartilha. A conselheira Orildes apresenta suas sugestões, em 
especial, com caráter orientativo à linha de conduta. O conselheiro Valdir esclarece 
que o texto estabelece os eixos principais de um estatuto da cidade, e que 
futuramente, poderão dar base para a atuação da fiscalização. A assessora de 
comunicação sugere a transformação da cartilha em uma página da internet, um link 
a ser fixado no site do CAU/RS. A assessora técnica lembra que a questão de 
previsão orçamentária ficou de ser conferida com o gerente de comunicação. A 
conselheira Orildes reitera que essas cartilhas poderiam estar prontas para serem 
distribuídas nesses eventos regionais do CAU/RS. A analista de comunicação 
menciona que a atuação da comunicação, normalmente, contém uma divulgação 
com lançamento através de uma live no youtube, um site, uma divulgação nas redes 
sociais, e uma  inclusão do material na biblioteca no site do CAU/RS. Ainda, ela 
informa que tem a atuação da assessoria de imprensa consoante mapeamento do 
gabinete da presidência. O conselheiro Valdir sugere que possam ser enviados 
convites às secretarias de municípios com mais de 20.000 habitantes para esse 
lançamento.  

Encaminhamento A assessoria de comunicação vai elaborar a estratégia de divulgação e trazer na 
próxima reunião. 

 

5.2. Representantes e retorno dos formulários – convidado: Fausto Leiria 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Relatores Membros 

Discussão O assessor de relações institucionais Fausto informa que não há retorno dos 
representantes por e-mail, que é necessário averiguar na pagina do Google Forms a 
fim de verificar, pois este foi o canal de comunicação com os representantes. A 
assessora técnica Karla informa que até o momento foi obtido retorno de 12 
representantes.  O assessor Fausto ficou de averiguar o calendário a fim de incluir as 
reuniões com os representantes. A assessora técnica reitera que o coordenador da 
CPUA-CAU/RS Pedro chegou a sugerir em reunião anterior que as próximas reuniões 
com os representantes coincidam com os eventos regionais a fim de convidar os 
representantes das respectivas regiões. Aguardar a próxima reunião para definição 
das datas. 

Encaminhamento Agendar as reuniões com os representantes. 

 

5.3. CAU Educa  - alinhamento com o Gabinete da Presidência 

Fonte CPUA-CAU/RS 
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Relatores Membros 

Discussão Quanto a esse assunto o assessor Fausto informa que, após a alteração dos 
parlamentares, será feita nova tentativa de colocar o projeto em andamento dentro 
da assembleia legislativa. Ele reitera que a deputada Sofia Cavedon havia esclarecido 
que o responsável pelas diretrizes da educação tinha entendimento de que não era 
possível expandir a  matéria curricular, ano passado 

Encaminhamento Aguardar a reorganização dos parlamentares. 

 

 

 

6. Extrapauta 

6.1. CMDUA 

Fonte Conselheiro Emílio 

Relatores Membros 

Discussão O conselheiro Emílio faz alguns relatos. A comissão debate a respeitos. O 
conselheiro Emílio esclarece que são duas coisas diferentes: ser integrante do 
CMDUA e participar das reuniões do Grupo de Trabalho (GT). Ele reitera que tem 
também participado no GT de Revisão. Dessa forma, ele não poderá fazer parte do 
CMDUA, solicitando que isso seja consignado em pauta para encaminhamento. Ele 
apresenta suas justificativas, em resumo, problemas de saúde seu, de seus 
familiares e indisponibilidade de agenda. A conselheira Orildes sugere que ele 
encaminhe solicitação de substituição para o CMDUA, tendo em vista se tratar de 
diferentes posicionamentos: o Conselho é posicionamento político e o GT de revisão 
é posicionamento técnico. Ela reitera, portanto, que ele deve manifestar que tem 
preferência e condições de se manter como representante do GT técnico. Ela 
esclarece ainda que, necessariamente, devem ser representados por pessoas 
distintas para que o posicionamento técnico no GT de revisão não seja questionado 
devido ao posicionamento político necessário no Conselho. O conselheiro Emílio 
sugere que as demandas do CMDUA pudessem ter um canal direto por e-mail com o 
CAU/RS. A comissão e a assessoria debatem a respeito. Todavia, ele menciona que 
isso não é adotado pelo conselho.  

Encaminhamento O conselheiro Emílio deve encaminhar solicitação com justificativas de seu 
desligamento do CMDUA. 

 

 

1. Definição da pauta da próxima reunião  

Assunto Indicação de novo representante do CMDUA 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Tese do Plano Diretor – estratégias da comunicação 

Fonte CPUA-CAU/RS 

Assunto Representantes – análise de retorno dos formulários 

Fonte CPUA-CAU/RS 

 

2. Verificação de quórum – encerramento 

Presenças A reunião encerra às 11h55 com os (as) participantes acima nominados (as).  
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Danuza Daudt 
Assistente de Atendimento e Fiscalização do CAU/RS 

 
 
 
 
 

Emílio Merino Dominguez 
Coordenador adjunto da CPUA-CAU/RS 
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